

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastorin Cathrin Meenken aus Aurich

Sonntag, 12. Mai 2024

Denken Sie bitte mal an das Rascheln von Chipstüten. Boah, da werde ich richtig aggressiv. Das macht mich verrückt!

Misophonie nennt man das dann. Ein Begriff aus dem Griechischen, der so viel bedeutet wie "Hass auf Geräusche". Bei einigen lösen bestimmte Geräusche sogar Ekel aus oder schlechte Erinnerungen. Muss aber nicht sein. Das Chipstüten-Geraschel verbinden andere mit netten Kinobesuchen und lieben das Geräusch. Ich nicht. Einer so, einer so.

An Kirchenglocken scheiden sich auch die Geister. Hin. Und wieder bekommen wir Briefe, ob dieses ständige Gebimmel wirklich sein muss. Das stört doch! Finde ich gar nicht. Es ist doch praktisch, wenn man weiß, wie spät es ist. Kirchenglocken wollen aber noch mehr: sie läuten, wenn jemand begraben wird. So kann die ganze Gegend Anteil nehmen. Glocken laden sonntags zum Gottesdienst ein: Wenn du uns hörst, dann hast du noch ein paar Minuten, um in die Kirche zu kommen! Time for Boarding. Der Gottesdienst geht gleich los. Und hört man eine einzige Glocke schlagen, dann wird meistens das Vaterunser gebetet. Wer will, kann dann mitbeten, egal, wo er gerade ist. In dem Moment verbindet die Glocke alle Betenden. Tolle Sache. Und das große Geläut hören wir an hohen Feiertagen. In der Lambertikirche Aurich wird sogar noch gebeiert. Was das ist, erzähle ich Ihnen ein anderes Mal. Jetzt sehe ich erstmal zu, dass die Chipstüte leer wird.